

Sodena realiza una nueva aportación de 333.000 euros al capital de InnoUp Farma

Con esta inversión, la empresa de Noáin finalizará el ensayo de una vacuna para la alergia al cacahuete

I.S. Pamplona

Sodena, sociedad pública dependiente del Gobierno de Navarra, ha invertido 333.000 euros en la empresa navarra InnoUp Farma, S.L. Este nuevo apoyo a la empresa, que ya figuraba en su cartera de inversiones, se realiza, según Sodena, en forma de toma de participación en el marco de una ronda de financiación por un importe total de 991.000 euros en la que también han participado Inveready Innvierte Biotech II, otros socios de la compañía y CDTI (Centro para el Desarrollo

Técnico Industrial) a través de su programa Innvierte, quien lo hace por primera vez. En 2019, Sodena realizó otra aportación de 267.500 euros.

InnoUp Farma es una startup ubicada en Noáin, concretamente en el vivero de empresas de CEIN (Centro Europeo de Empresas e Innovación de Navarra) que inició sus actividades en 2015 y cuenta con una plantilla de cinco personas de alta cualificación técnica y científica, en su mayoría mujeres.

Financiar ensayo clínico

Con esta inversión, InnoUp Farma podrá finalizar el ensayo clínico de fase I/II para su proyecto de vacuna oral para alergia al cacahuete, en pacientes alérgicos, acercando así la tecnología a una posible licencia con la industria farmacéutica.

En concreto, el ensayo clínico mencionado, está siendo actualmente coordinado por las doctoras Marta Ferrer, directora de Alergología de la Clínica, y Ana Tabar, directora de Alergología del CHN y es el resultado del trabajo del grupo de investigación 'Alergias, nuevas formas de inmunoterapia y bases inmunológicas' del Instituto de Investigación Sanitaria de Navarra (IdiSNA).

El estudio, recuerdan desde Sodena, se basa en la administración de una vacuna oral desarrollada por esta empresa navarra, compuesta por nanopartículas que contienen cacahuete y que van dirigidas a modificar el sistema inmunológico del paciente.

Alrededor de 200.000 personas en España padecen alergia al cacahuete, una enfermedad que limita su calidad de vida. En la ac-



Desde la izquierda, Manuel Rodríguez-Mariscal, Maite Agüeros y Juan Manuel Irache; equipo promotor.

tualidad, no existe ningún tratamiento efectivo ante esta alergia, salvo evitar su consumo, de ahí la importancia de encontrar un tratamiento eficaz, sobre todo, para prevenir las reacciones graves que pueden tener lugar por la ingesta inadvertida de cacahuete incluso en pequeñas cantidades.

Préstamos a tres empresas

Por otra parte, Sodena ha concedido tres préstamos participativos por un valor total de 144.000 euros que se distribuirán entre

tres empresas navarras previamente apoyadas por la sociedad.

En concreto, las compañías apoyadas financieramente han sido **Ikan Biotech** con 47.000 euros; **Vehortu**, con 27.000 y **Air-ROPS**, con 70.000. Todas ellas, por cierto, han cerrado en fechas recientes unas rondas de financiación que les han reportado fondos adicionales para seguir avanzando en sus planes de negocio por valor de 750.000, 150.000 y 438.500 euros, respectivamente